
當前，歐美經濟持續蹣跚，中國經濟步伐放緩，各
界力推改革。不少政商界人士主張「穩中求進」

應由穩步微調轉向提高經濟增長率。不少學界人士認
為「穩中求進」是指拔高經濟增長率，以應對國內外
經貿趨變環境。但厲以寧指出，穩中求進的「進」是
指提高經濟增長質量，而非增長數量，「進」並不是
指突破8%的增長率，而是指在經濟增長率穩定於8%或
稍高一點的前提下，使結構調整工作取得實質性進
展，使經濟增長質量有較大程度提高。

頻調準備金率令問題複雜化
厲以寧認為，宏觀經濟調控的大轉向需要慎重。宏

觀經濟調控不是一用就靈。即便是股市、樓市的起
落，也不一定靠宏觀經濟調控就能生效。動不動就提
高或降低存款準備金率，或者調節基準利率，反而使
問題複雜化。宏觀經濟調控必須尊重市場規律。背離
市場規律的宏觀經濟調控措施，遲早會暴露出它的無

效性。
對於抑制物價的上漲，厲以寧指出，緊縮總需求的

措施無法解決成本推進型通貨膨脹。用工成本上升而
引起的一般物價上漲，或者因豬肉供給不足而引起的
豬肉價格上漲，採取提高存款準備金率的做法，不僅
無效，反而會使供給更加緊張。以往的經驗已證明這
一點。以資源價格調整為例，對某些物品的價格進行
管制，只會讓經濟中的結構失調現象更突出、更嚴
重。而去年為抑制物價上漲而採取提高準備金率的做

法也已經被中央政府摒棄，銀行準備金率已進入下降
通道。

體制改革應對民工荒
厲以寧說，如果體制上存在一些障礙，使農民進城

務工的，或者找不到工作，或者不安心在原來工作的
單位繼續工作，或者想自己經營微小企業而未能如
願，這就不能按一般就業問題的對策來應對，而應㠥
力解決城鄉二元體制改革中的問題。

厲以寧還指出，宏觀經濟調控起始時機的掌握非常
重要，如果經濟運行中出現了運行不正常的預兆，則
應當及時採用微調措施。其前提是有關部門有預見
性，建立預警機制，防患於未然。他同時表示，宏觀
經濟調控「大轉向」需慎重，應重在包括結構性調
節、細節性調節在內的微調，以防止出現較大後遺
症。政策要有連續性，不要打亂投資者和消費者的正
常預期，以免經濟中出現大的波動。宏觀經濟調控不
宜大升大降，大緊大鬆，大起大落。
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本報專訪經濟學家厲以寧 解讀宏調政策

穩中求 重在結構調整

兩會 焦聚

香港文匯報訊（兩會報道組莫豐齊、凱雷、

王曉雪）今天，國務院總理溫家寶將做政府工

作報告，「穩中求進」宏調政策的具體方略將

公佈付諸實施。全國政協常委、著名經濟學家

厲以寧昨天在政協駐地接受本報訪問時作出解

讀：「穩中求進」的「進」不為經濟增長「破

八」，而重在結構調整。

黃奇帆：重慶很穩未緊張

劉翔請假：以優異成績「獻禮」兩會絮

香港文匯報訊（兩會報道組 劉曉靜、江鑫

嫻）全國政協十一屆五次會議分組討論在政
協各代表團駐地舉行，委員們積極議政，紛
紛表態獻策。大腕雲集的文藝組除了嚴肅地
參政議政外，會場不時傳來陣陣笑聲，堪稱

最具輕鬆幽默組。除此之外，文藝界委員還不斷
互贈禮品，相互簽字留念，談笑間「互粉」（互
相追捧）頻頻。
「來，給咱也簽個字唄」，在被各路記者圍攻

之餘，全國政協委員、著名畫家劉宇一似乎也碰
到了自己的偶像，走到政協委員、著名演員濮存
昕身旁與之相談甚歡。只見濮存昕略帶羞澀地拿
起劉宇一的畫冊開始翻看，隨後動筆簽名，寫完
後，又一路小跑到劉宇一座位，雙手捧還畫冊。
十世班禪畫師尼瑪澤仁亦成為諸多委員追逐的

對象，請他在自己的政協會議紀念信封上作畫。
另一個會場中，著名歌唱家郁鈞劍拿出自己新
書，向好友推薦贈送。此外，著名畫家韓美林還
向一些前去索贈的記者派發了自己的畫冊。
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■全國政協委員、著名畫家劉宇一（左）成了全國

政協委員、著名演員濮存昕（中）的粉絲。

香港文匯報記者劉曉靜、江鑫嫻 攝

文藝界委員忙追星

花會兩

聲之會兩

香港文匯報訊（兩會報道組 張一波）近幾日關於「劉
翔缺席本屆政協會議」的消息在內地網民間引發熱議，雖
然有網友對其因備戰世錦賽而缺席會議表示理解，但也有
網友稱：「『飛人』5次政協缺席4次，似乎太耍大牌。」
不過劉翔4日向兩會委員發來致歉短訊稱，他身在國外但
心繫政協，將以優異成績向兩會「獻禮」。
3月4日上午9時，正當與會者在討論政協常委會工作報

告前，全國政協教科文衛體委員會副主任、前國家體育總
局副局長胡家燕突然中斷會議，並拿出手機，向參會委員
們宣讀劉翔才發給她的手機短訊。劉翔在短訊中說：「尊
敬的胡家燕書記：我因參加3月9日土耳其世界田徑室內錦
標賽，現正在歐洲備戰訓練，非常遺憾缺席全國政協十一
屆五次會議，少了一次與體育組委員參政議政的機會。雖

然我身在國外但心繫政協，我將認真專注備戰訓練，以優
異成績向兩會獻禮！請代我向體育組全體委員問好！感謝
他們一直以來對我的關心、幫助與支持！」

林書豪模式 中國難複製
除劉翔外，林書豪亦成為委員們的熱議話題。委員鄧亞

萍則認為，林書豪的成功是美式體育體制的產物，中國很
難複製。她直言，在投入高、回報低、風險大的中國競技
式體育機制下，越來越少家長願讓孩子投身體育事業，傳
統的「人海戰術」已不再適用。中國體育若想擁有自己的
「林書豪」，必須有全方位的改變，比如在小學、初中、高
中、大學每一層級建立各自的體育機制。此外，還需在商
業運作上大下功夫。

香港文匯報訊（兩會報道組江鑫嫻）各方的高度關注和媒體的
圍追堵截有沒有使重慶人大代表團感到緊張？ 全國人大代表、重
慶市長黃奇帆4日表示，代表團並未感到緊張，重慶現在很穩定，
王立軍事件沒什麼影響。

單霽翔：故宮保護需立法
香港文匯報訊 （兩會報道組 江鑫嫻）全國政協委員、北京故

宮博物院新任院長單霽翔4日接受訪問時表示，根據故宮保護總
體規劃，故宮的開放面積將由目前的45.79%提高到76%。紅牆
內的辦公科研場所將全部遷出。同時，單霽翔表示，故宮保護
需國家立法，今年他提出了關於制定《故宮保護條例》的提
案。

馮驥才：「保護性拆除」是笑話

田伏洲：軍中反腐是好事

孫太利：放寬捐獻年齡解「血荒」

香港文匯報訊（兩會報道組 劉曉靜、

李叢書）全國政協委員、作家、中國民
間文藝家協會主席馮驥才建議，相關組
織要重視幹部的文化素質與文化自覺。

提起前段梁思成和林徽因故居被強拆事
件，馮驥才激動地說：「『保護性拆除』
這種言辭傳到聯合國教科文是要被笑掉
大牙的！」

香港文匯報訊（兩會報道組 任一龍）針
對內地「血荒」呈現常態化的現狀，全國政
協委員、天津慶達集團董事長孫太利呼籲修

改《獻血法》，把獻血年齡放寬到18-65周
歲，獻血間隔為3個月，獻血量為300至400
毫升並加大獻血量限制，以保證臨床供血。

香港文匯報訊（兩會報道組 王添翼）全
國政協委員、成都軍區總醫院普通外科主任
田伏洲在接受本報記者採訪時表示，原總後

勤部副部長谷俊山去職事件，傳達出中國對
貪腐案件查處力度增大的信息，從某種意義
上講「這是件好事情」。

■厲以寧接受本報訪問。 香港文匯報記者王曉雪 攝

■全國人大代表、華僑大學法學院副院長戴

仲川表示，各地花巨資建設規劃館，利用率

卻很低，讓他很心痛。圖為他展示去年到大

慶規劃展覽館參觀時拍攝的照片。 新華社

■鄧亞萍侃侃而談。

香港文匯報記者張一波 攝

■全國政協委員邰麗華（左）通過翻譯的手

語「聆聽」會議發言。 新華社

■少數民族委員在人民大會堂前合影。 美聯社
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